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P R O T  O K O L  L  
über die Sitzung des Schulausschusses des Landkreises Cloppen-

burg am Dienstag, dem 20.09.2022, 17:00 Uhr, im Sitzungssaal 1 des 

Kreishauses in Cloppenburg 

 

 
 
Anwesend 

Vorsitzende/r 
1.  Kreistagsabgeordneter  Jens Immer  

stellvertretende/r Vorsitzende/r 
2.  Kreistagsabgeordneter  Rasmus Braun  

Mitglieder 
3.  Kreistagsabgeordneter  Tobias Bohmann  
4.  Kreistagsabgeordnete  Johanna Hollah  
5.  Kreistagsabgeordneter  Detlef Kolde als Vertretung für Herrn Rai-

ner Kroner 
6.  Kreistagsabgeordneter  Dennis Löschen  
7.  Kreistagsabgeordneter  Johann Meyer  
8.  Kreistagsabgeordneter  Gregor Middendorf  
9.  Kreistagsabgeordneter  Stefan Schute  
10.  Kreistagsabgeordnete  Carolin Sibbel  
11.  Kreistagsabgeordneter  Heiko Thoben  
12.  Kreistagsabgeordneter  Tobias Vaske  
13.  Kreistagsabgeordnete  Iris Wichmann  
14.  Kreistagsabgeordneter  Nils Wolke  

Grundmandat 
15.  Kreistagsabgeordneter  Timo Schmidt  

Zugewählte stimmberechtigte Mitglieder 
16.  Vertreter der Arbeitgeberverbände  Anjo Buschmeier  
17.  Vertreter der Lehrer der allgemein-

bildenden Schulen 
 Kai Kuszak  

18.  Vertreter der Lehrer der berufsbil-
denden Schulen 

 Jan-Bernd Schulte  

Verwaltung 
19.  Erster Kreisrat  Ludger Frische  
20.  Kreisrätin  Anne Tapken  
21.  Persönliche Referentin des Landra-

tes 
 Dr. Lydia Kocar  

22.  Kreisverwaltungsoberrätin  Petra Nienaber  
23.  Kreisinspektorin  Evelyn Richter  

Protokollführer/in 
24.  Kreisamtmann  Sven Unnerstall  
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Es fehlte/n: 
25.  Vertreterin der Arbeitnehmerver-

bände 
 Gabi Bergmann  

26.  Schülervertreter der Allgemeinbil-
denden Schulen 

 Thorben Flerlage  

27.  Kreistagsabgeordneter  Hans Götting  
28.  Vertreterin des Beirates für Men-

schen mit Behinderungen 
 Diana Hömmen  

29.  Elternvertreterin der Berufsbilden-
den Schulen 

 Martina Mensing  

30.  Elternvertreter der Allgemeinbilden-
den Schulen 

 Wolfgang Vorwerk  
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Tagesordnung: 
 1 .  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemä-

ßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

   
 2 .  Feststellung der Tagesordnung  
   
 3 .  Einwohnerfragestunde  
   
 4 .  Genehmigung des Protokolls  
   
 5 .  Antrag der Gemeinde Barßel auf Gewährung eines Zuschus-

ses aus der Kreisschulbaukasse für die Erweiterung der Ma-
rienschule Barßel (Az.: 471) 

V-SCHUL/22/220 

   
 6 .  Antrag der Gemeinde Saterland auf Gewährung eines Zu-

schusses aus der Kreisschulbaukasse für den Um- und Er-
weiterungsbau des Verwaltungstraktes der Grundschule 
Strücklingen (Az.: 503) 

V-SCHUL/22/221 

   
 7 .  Antrag der Stadt Friesoythe auf Gewährung eines Zuschus-

ses aus der Kreisschulbaukasse für die Erweiterung der 
Grundschule Mittelsten-Thüle (Az.: 520) 

V-SCHUL/22/222 

   
 8 .  Gewährung eines Zuschusses aus der Kreisschulbaukasse 

an den Landkreis Cloppenburg für den Umbau und die Erwei-
terung des ehemaligen Polizeigebäudes am Albertus-
Magnus-Gymnasium in Friesoythe  (Az.: 537) 

V-SCHUL/22/223 

   
 9 .  Gewährung eines Zuschusses aus der Kreisschulbaukasse 

an den Landkreis Cloppenburg für die Bezuschussung des 
Neubaus des Oberstufenhauses an der Liebfrauenschule in 
Cloppenburg (Az.: 551) 

V-SCHUL/22/224 

   
 10 .  Aktuelles zur Lage der Corona-Pandemie  
   
 11 .  Anregungen und Beschwerden  
   
 12 .  Anfragen (Gem. § 15 II GO spätestens 3 Tage vor der Sit-

zung schriftlich beim Landrat eingereicht) 
 

   
 13 .  Mitteilungen  
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 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

 

 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Kreistagsabgeordneter Immer, eröffnete die Sitzung um 
17:00 Uhr.  
 
Er begrüßte die Mitglieder des Schulausschusses, sowie die Vertreter der Kreisverwaltung 
und die Mitarbeiter der Presse.   
 
Sodann stellte der Ausschussvorsitzende, Herr Kreistagsabgeordneter Immer, die ordnungs-
gemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
 2. Feststellung der Tagesordnung 
 

 
Der Ausschussvorsitzende stellte die Tagesordnung wie vorstehend angegeben fest.  
 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 
 

 
Von der Einwohnerfragestunde wurde kein Gebrauch gemacht.  
 
 
 
 4. Genehmigung des Protokolls 
 

 
Der Schulausschuss genehmigte das Protokoll über seine Sitzung am 12.05.2022 einstim-
mig.  
 
 
 
 5. Antrag der Gemeinde Barßel auf Gewährung eines Zuschusses aus der 

Kreisschulbaukasse für die Erweiterung der Marienschule Barßel (Az.: 471) 
Vorlage: V-SCHUL/22/220 

 

 
Frau Kreisverwaltungsoberrätin Nienaber trug den Sachverhalt entsprechend der Vorlage V-
SCHUL/22/220 vor. 
 
Aufgrund einer Nachfrage von Herr Kreistagsabgeordneter Meyer zum Sachstand der Kreis-
schulbaukasse erläuterte Frau Kreisverwaltungsoberrätin Nienaber das Verfahren und die 
Zuschussabwicklung. Gleichzeitig erklärte sie, dass derzeit keine Bearbeitungsrückstände im 
Bereich der Kreisschulbaukasse vorliegen. Die Auszahlungen von Zuschüssen aus der 
Kreisschulbaukasse erfolgen erst nach Vorlage eines geprüften Verwendungsnachweises 
durch die Verwaltung. Aus diesem Grund könnten sich längere Zeiträume zwischen dem 
Zeitpunkt der Antragsstellung und der Auszahlung der Zuschüsse ergeben. 
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Frau Kreistagsabgeordnete Hollah erkundigte sich, ob im Rahmen der Zuschussgewährung 
auch die Kosten für die Ersteinrichtung und Herstellung der Außenanlagen Berücksichtigung 
fänden.  
 
Frau Kreisverwaltungsoberrätin Nienaber erläuterte die allgemeinen Grundsätze der Richtli-
nie zur Förderung des Schulbaus durch die Kreisschulkasse des Landkreises Cloppenburg 
und verwies auf die jeweilige Einzelfallprüfung durch die Hochabteilung.  
 
Der Schulausschuss beschloss einstimmig, dem Kreisausschuss die folgende Be-
schlussfassung zu empfehlen:  
 
Der Gemeinde Barßel wird für die Erweiterung der Marienschule Barßel ein Zuschuss 
aus der Kreisschulbaukasse in Höhe von bis zu 318.433,33 EUR gewährt.  
 
 
 
 6. Antrag der Gemeinde Saterland auf Gewährung eines Zuschusses aus der 

Kreisschulbaukasse für den Um- und Erweiterungsbau des Verwaltungs-
traktes der Grundschule Strücklingen (Az.: 503) 
Vorlage: V-SCHUL/22/221 

 

 
Frau Kreisverwaltungsoberrätin Nienaber trug den Sachverhalt entsprechend der Vorlage V-
SCHUL/22/221 vor. 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Kreistagsabgeordneter Immer, merkte an, dass mit der 
Baumaßnahme jetzt erst begonnen werde. 
 
Weitere Wortmeldungen wurden nicht vorgetragen. 
 
Der Schulausschuss beschloss einstimmig, dem Kreisausschuss die folgende Be-
schlussfassung zu empfehlen:  

 
Der Gemeinde Saterland wird für den Um- und Erweiterungsbau des Verwaltungstrak-
tes der Grundschule Strücklingen ein Zuschuss aus der Kreisschulbaukasse in Höhe 
von bis zu 106.900,00 EUR gewährt.  
 
 
 
 7. Antrag der Stadt Friesoythe auf Gewährung eines Zuschusses aus der 

Kreisschulbaukasse für die Erweiterung der Grundschule Mittelsten-Thüle 
(Az.: 520) 
Vorlage: V-SCHUL/22/222 

 

 
Frau Kreisverwaltungsoberrätin Nienaber trug den Sachverhalt entsprechend der Vorlage V-
SCHUL/22/222 vor.  
 
Herr Kreistagsabgeordneter Bohmann stellte positiv heraus, dass auch in kleineren Grund-
schulen im ländlichen Bereich investiert und die örtliche Struktur gestärkt werde. 
 
Der Schulausschuss beschloss einstimmig, dem Kreisausschuss die folgende Be-
schlussfassung zu empfehlen: 
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Der Stadt Friesoythe wird für die Erweiterung der Grundschule Mittelsten-Thüle ein 
Zuschuss aus der Kreisschulbaukasse in Höhe von bis zu 60.533,33 EUR gewährt.  
 
 8. Gewährung eines Zuschusses aus der Kreisschulbaukasse an den Land-

kreis Cloppenburg für den Umbau und die Erweiterung des ehemaligen Po-
lizeigebäudes am Albertus-Magnus-Gymnasium in Friesoythe  (Az.: 537) 
Vorlage: V-SCHUL/22/223 

 

 
Frau Kreisverwaltungsoberrätin Nienaber trug den Sachverhalt entsprechend der Vorlage V-
SCHUL/22/223 vor.  
 
Herr Kreistagsabgeordneter Bohmann vertrat die Auffassung, dass das Lehrerzimmer am 
AMG überdurchschnittlich ausgestattet worden sei.  
 
Frau Kreisverwaltungsoberrätin Nienaber merkte an, dass sich das Lehrerzimmer nicht im 
ehemaligen Polizeigebäude befindet. Dieser Tagungsordnungspunkt befasse sich aus-
schließlich mit der Förderung aus der Kreisschulbaukasse hinsichtlich des ehemaligen Poli-
zeigebäudes. 
 
Herr Kreistagsabgeordneter Braun lobte die durchdachte Planung und die Ausstattung des 
Lehrerzimmers.  
 
Der Schulausschuss beschloss einstimmig, dem Kreisausschuss die folgende Be-
schlussfassung zu empfehlen: 
 
Dem Landkreis Cloppenburg wird für den Umbau und die Erweiterung des ehemaligen 
Polizeigebäudes am Albertus-Magnus-Gymnasium in Friesoythe ein Zuschuss aus der 
Kreisschulbaukasse in Höhe von bis zu 487.250,00 EUR gewährt.  
 
 
 
 9. Gewährung eines Zuschusses aus der Kreisschulbaukasse an den Land-

kreis Cloppenburg für die Bezuschussung des Neubaus des Oberstufen-
hauses an der Liebfrauenschule in Cloppenburg (Az.: 551) 
Vorlage: V-SCHUL/22/224 

 

 
Frau Kreisverwaltungsoberrätin Nienaber trug den Sachverhalt entsprechend der Vorlage V-
SCHUL/22/224 vor. 
 
Herr Kreistagsabgeordneter Bohmann erkundigte sich, ob im Rahmen der Baumaßnahme 
eine Verschiebung von Räumen zu Gunsten der Marienschule erfolge.  
 
Frau Kreisverwaltungsoberrätin Nienaber stellte heraus, dass sich dieser Tagungsordnungs-
punkt ausschließlich mit der Förderung aus der Kreisschulbaukasse für die Bezuschussung 
des Oberstufenhauses durch den Landkreis Cloppenburg befasse. Darüber hinaus sei der 
Landkreis Cloppenburg nicht zuständiger Schulträger für die Marienschule als Oberschule in 
kirchlicher Trägerschaft.  
 
Der Schulausschuss beschloss einstimmig, dem Kreisausschuss die folgende Be-
schlussfassung zu empfehlen: 
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Dem Landkreis Cloppenburg wird für die Bezuschussung des Neubaus des Oberstu-
fenhauses an der Liebfrauenschule in Cloppenburg ein Zuschuss aus der Kreisschul-
baukasse in Höhe von bis zu 906.250,00 EUR gewährt.  
 
 10. Aktuelles zur Lage der Corona-Pandemie 
 

 
Frau Kreisrätin Tapken trug folgende Mitteilung vor: 
 
„Nach § 12 Abs. 1 der derzeit gültigen Nds. Corona-VO haben Schüler*innen zwischen dem 
vollendeten 6. Lebensjahr und dem vollendeten 14. Lebensjahr eine medizinische Maske 
und Schüler*innen ab dem vollendeten 14. Lebensjahr eine medizinische Maske mindestens 
des Schutzniveaus FFP2, KN 95 oder eines gleichwertigen Schutzniveaus im öffentlichen 
Personennahverkehr (ÖPNV) zu tragen.  
Die Maskenpflicht im ÖPNV besteht mindestens bis zum 30. September 2022. Nach jetzi-
gem Kenntnisstand soll diese Maßnahme auch über den 30. September 2022 hinaus verlän-
gert werden. 
 
Der Landkreis Cloppenburg wurde durch eine externe Mitteilung darauf hingewiesen, dass 
die Maskenpflicht im ÖPNV derzeit von Schüler*innen bzw. von dessen Erziehungsberech-
tigten teilweise nicht beachtet und eingehalten wird. 
 
Zur Durchsetzung und Einhaltung der Maskenpflicht wird der Landkreis Cloppenburg als 
Aufgabenträger der Schülerbeförderung die Schüler*innen sowie dessen Erziehungsberech-
tigten zeitnah über eine Pressemitteilung und eine Mitteilung an die entsprechenden Schulen 
zur Einhaltung der Maskenpflicht aufrufen. 
 
Weitere Maßnahmen zur Durchsetzung der Maskenpflicht kommen derzeit nicht in Betracht.“ 
 
 
Herr Kreistagsabgeordneter Braun merkte an, dass die Busfahrer die Beförderung bei Nicht-
beachtung der geltenden Maskenpflicht verweigern könnten. 
 
Frau Kreisrätin Tapken sicherte zu, die Busunternehmen entsprechend zu informieren.  
 
 
 
 11. Anregungen und Beschwerden 
 

 
Es wurden keine Anregungen oder Beschwerden mitgeteilt.  
 

 
 
 12. Anfragen (Gem. § 15 II GO spätestens 3 Tage vor der Sitzung schriftlich 

beim Landrat eingereicht) 
 

 
Es wurden keine Anfragen eingereicht.  
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 13. Mitteilungen 
 

 
Frau Kreisrätin Tapken trug folgende Mitteilung zur Baumaßnahme der BBS Friesoythe 
(Standort Scheefenkamp) vor: 
 
„Der Schulausschuss des Landkreises Cloppenburg hat in seiner Sitzung am 18.11.2021 
beschlossen, das bei dem Bau der PV-Anlage das wirtschaftlichste Szenario 1 zur Ausfüh-
rung kommt (V-SCHUL/21/206). 
 
Aufgrund der Vorgaben des nun geltenden Klimaschutzkonzeptes des Landkreises Clop-
penburg ist nun die Ausführung des Szenarios 3, d.h. der Bau einer größeren PV-Anlage mit 
Speichersystem erforderlich. 
 
Der Bau einer größeren PV-Anlage ist zur Erfüllung der Ziele des Klimaschutzkonzeptes 
notwendig, da eine maximale Energieerzeugung an möglichst allen Liegenschaften des 
Landkreises Cloppenburg, und somit auch an der BBS Scheefenkamp herzustellen ist. Auch 
im Zuge der bestehenden Energiekrise ist es zwingend erforderlich, maximal erneuerbare 
Energien an den bestehenden Liegenschaften des Landkreises zu schaffen. 
 
Durch den Bau einer PV-Anlage der Größenordnung des Szenarios 3 erhöhen sich die Bau-
kosten der PV-Anlage von 113.241,02 EUR netto auf 153.468,99 EUR netto, zuzüglich 
25.000,00 EUR netto für den Speicher. 
 
Im Nachgang zur o.g. Beschlussfassung des Schulausschusses gab es einen Wechsel hin-
sichtlich der Fördermöglichkeiten. Dem Landkreis Cloppenburg stehen bis 2023 noch För-
dermöglichkeiten im Bereich von KIP-Mitteln in Höhe von 170.000,00 EUR zur Verfügung. 
 
Die zur Verfügung stehenden KIP-Mittel sollen für die Installation der PV-Anlage in der Grö-
ßenordnung des Szenarios 3 samt Speicher verwendet werden“  
 

 
 
 
 
Um 17:25 Uhr schloss der Vorsitzende die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vorsitzender Erster Kreisrat Protokollführer 
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